



手を合わせて「いただきま
す」「ごちそうさま」と声を
出す。いつも何気なく発し
ている言葉に、感謝の心が
こもる

食欲をかき立てるには見た目が重要だ。バランス良い彩りに心が沸き立ち、にんじんを模った紅葉のあしらいに、季節を感じる

給食に携わる全ての人には
感謝の気持ちを持つて
大事に食べてほしい

など様々な人の思いが込められていることを知つてほしい」と語った。それを踏まえたうえでの給食だったためか、児童たちは様々なことを感じた様子だ。「考えて作つてもらつてることがわかったから、残さないようにならう」といふ。「ありがとうございます」と「ごちそうさま」は感謝を込めて言いたい。感謝する気持ちの大切さは、旬のおいしさとともに、児童たちの心にしつかりと刻まれたようだ。

- [左] 苦手な食材であっても、組み合わせや調理の工夫でクリアしてほしいと知恵を絞る
- [右] 丁寧に作られたものはしっかりと伝わる。出汁のうま味と香りを味わい、笑顔を浮かべる児童たち



旬に感謝する

最近は、季節を問わず一年中手に入る食材が増えている。それでもやはり、旬のものはおいしくて、力強い。

苦手意識の高い魚は、好きな味と組み合つさせて食べやすく

高橋さんの巧みな包丁さばきで生まれる「バランの飾り切り」に、児童たちの目は釘付けとなった。食を豊かにすることは料理そのものだけではなく、繊細な演出にもあると学ぶ

生から「骨が気になる」との懸念が上がった。そのため魚屋さんにお願いし、あらかじめ骨を抜いてある秋刀魚を用意してもらうことにした。そこに秋の味覚のしめじと、彩りにトマトを添え、さらに紅葉型にくり抜いたにんじんをあしらった。副菜は「きやべつの胡麻和え」。汁物は、野菜たっぷりの「沢煮椀」。当初鰹と昆布だけでは出汁の風味が足りなかつたが、調理員さんのアイデアで干し椎茸のもどし汁を加えうま味のある一品に仕上がつた。

かくして、冒頭のシーンとなつたと いうわけである。実際に食べた児童たちからは「魚がおいしい!」「いつもより本格的だ」「たくさん野菜が入つてておいしい」と様々な声が上がつた。椎茸を食べられなかつた児童も完食し、「おかわりをめぐつて魚じゃんけんしよう」と盛り上がる姿に岩田先生もうれしそうに笑顔を見せていた。

**御料理 与志福
高橋憲治**
たかはしけんじ：1963年生まれ。京都「桜田」で修業後、地元に戻り、料理研究家として活動。また、祖父母の名を取った「与志福」を創業。2013年から、これまで8年連続ミシュラン星獲得。

A circular portrait of Ito Megumi, a woman with short brown hair, wearing a white chef's coat over a dark top. She is smiling at the camera.

学校栄養職員
伊藤麗子

いとうれいこ：食を育む力を入れている物や芋を使った献立不足が悩みだったが発を行なう中で、様々なことを試験した

DATA
対象地：東京都墨田区
対象校：墨田区立業平小学校
提供食数：450 食
米飯給食回数：週 3.0 回
米飯炊飯方式：自校炊飯
献立方法：統一献立
教科・学級活動：総合的な学習の時間